

ten der sozialistischen Gemeinschaft gegen die aggressiven Kräfte des Imperialismus und der Reaktion. Sie garantieren die Unverletzlichkeit der Staatsgrenze, des Territoriums, des Luftraumes und der Territorialgewässer der Deutschen Demokratischen Republik und sind jederzeit bereit und fähig, als untrennbarer Bestandteil der sozialistischen Militärkoalition alle Angriffe auf den Sozialismus abzuwehren und jeden Feind entscheidend zu schlagen. (Anhaltender, starker Beifall.)

Die Landstreitkräfte haben sich erfolgreich weiterentwickelt. Die Verbände, Truppenteile und Lehreinrichtungen meisterten bei voller Aufrechterhaltung der Gefechtsbereitschaft die Einführung neuartiger Kampftechnik. Die Beweglichkeit, Manövrierfähigkeit und die Feuerkraft der Verbände und Truppenteile entsprechen dem erforderlichen Niveau. Die Truppenteile, die einer Abschlußprüfung unterzogen wurden, erhielten die Einschätzungen „sehr gut“ und „gut“. (Starker Beifall.)

Die Luftstreitkräfte/Luftverteidigung erfüllten die ihnen im Diensthabenden System und in der Gefechtsausbildung übertragenen Aufgaben. Die Fla-Raketentruppen demonstrierten ihren stabilen Ausbildungsstand besonders beim Gefechtsschießen. Die Jagdflieger-, Jagdbombenflieger- und Hubschrauberkräfte erreichten alle Ausbildungsziele, vor allem im Gefechtsschießen, im manöverreichen Luftkampf und beim Bekämpfen von Erd- und Seezielen. (Beifall.) Die Funktechnischen Truppen bewiesen ihre Fähigkeit zur stabilen Funkmeßsicherstellung.

Die Volksmarine führte zuverlässig ihren Gefechtsdienst bei ununterbrochener Sicherung der Seegrenze durch. Sie erreichte solide Ergebnisse bei der Ausbildung in See und bei den landgestützten Einheiten. (Beifall.) Im gemeinsamen Handeln mit der Baltischen Flotte und der Polnischen Seekriegsflotte hat sie bei gesteigerter Aktivität des Gegners die ihr übertragenen Aufgaben operativ und in hoher Qualität erfüllt. (Starker Beifall.)

Die Grenztruppen der DDR gewährleisteten im engen Zusammenwirken mit den Schutz- und Sicherheitsorganen und unter aktiver Mitarbeit der Bevölkerung gewissenhaft die Unverletzlichkeit der Staatsgrenze der DDR. Sie sind gut ausgebildet und erteilten jenen Kräften eine entschiedene Abfuhr, die mit Provokationen und Anschlägen versuchten, gefährliche Spannungen zu schaffen und die Lage zu verschärfen. (Anhaltender Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Alle Erfolge, die wir beim bewaffneten Schutz unseres sozialistischen Vaterlandes erreichen konnten, waren nur möglich dank der Führung durch die Partei. Sie bleibt auch künftig die entscheidende Quelle der Kraft und Stärke sozialistischer Streitkräfte. (Starker Beifall.)

Es ist uns ein Bedürfnis, dafür dem Zentralkomitee der SED und seinem Politbüro herzlich zu danken. (Anhaltender, starker Beifall.)

Unseren ganz besonderen Dank für die beständige Unterstützung, für die unermüdlige persönliche Fürsorge, für die rechtzeitigen und zielklaren Entscheidungen sagen